



## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

07.08.1999

En último día de su gira por la Décima Región

### **LAGOS PROPUSO COMPRAR Y PRESERVAR BOSQUE NATIVO**

*\* Comité de cesantes de Puerto Montt le dio su respaldo como futuro presidente, así como lo hizo para las primarias.*

“Soy un firme partidario de prohibir por ley la sustitución del bosque nativo por otras especies”, enfatizó el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, tras ver el desarrollo de algunas plantas de explotación de madera en la ciudad de Puerto Montt.

El candidato fue acompañado por la ambientalista Adriana Hoffmann, el senador DC, Sergio Paéz y el alcalde de Puerto Montt, Raúl Blanco, en su último día de gira por la región.

Frente a una montaña de chips de madera de bosque nativo Lagos dijo que debemos evitar la exportación de astillas de especies nativas. “Qué queda en Chile cuando el bosque nativo se exporta así. En caso que se tale una especie de este bosque debe ser reemplazada por otra especie similar y no por pinos u otros árboles. La única forma para que haya una explotación racional es sustituyendo bosque nativo por bosque nativo”.

Sobre el Proyecto Cascada que se pretende desarrollar en la X región, el abanderado de la Concertación dijo que a él le gustaría que antes de que se lleve a cabo se sepa cuál va a ser el manejo que se va a hacer de los bosques. Por eso invitó a esperar la opinión y los informes de los organismos competentes.

Expresó además que “es indispensable mejorar la ley sobre la materia que actualmente está siendo tramitada en el Congreso”, aunque reconoció ser partidario de retirar el proyecto sobre bosque nativo en caso de que no se le introduzcan modificaciones sustanciales. Aseguró que “el bosque nativo es una riqueza básica de Chile, que debemos preservar y mantener para las futuras generaciones”.

Ayer, en su visita a Río Bueno, Lagos planteó tres propuestas sobre el tema: establecer un fondo de 50 millones de dólares que permita adquirir un millón de hectáreas de bosque nativo durante su gobierno; crear un fondo de recursos para la investigación científica, y aumentar la fiscalización para impedir que el bosque nativo se siga exportando como chips. Agregó que el

Estado no debería desprenderse de las propiedades que posean especies autóctonas.

“Mi compromiso es impedir la forma cómo hoy se está exportando bosque nativo. Vamos a ser estrictos en la fiscalización y ejemplares en la sanción. Hoy no se cuenta con los recursos suficientes para fiscalizar en muchas áreas, así como en el plano laboral y en la explotación de los recursos marinos. Es necesario hacer un gran esfuerzo para mejorar las condiciones de la labor fiscalizadora. Gente como la que trabaja en Conaf tiene la camiseta puesta, pero no tienen recursos suficientes.

Por su parte, la ambientalista Adriana Hoffmann dijo que “es insostenible que el bosque nativo se esté exportando molido a Japón”, por lo que recalcó que es muy importante que haya una regulación estricta para un bosque que está desapareciendo. Dijo también que éstos son los temas importantes en los cuales Lagos podía hacer una diferencia, y por eso hizo un llamado a los jóvenes para que acudan a inscribirse en los registros electorales antes del 13 de agosto.

En su último día de visita a la región, Lagos sostuvo un encuentro con con la Agrupación de Mujeres Periodistas, con el alcalde de Puerto Montt y, a la salida del municipio, con el Comité de Cesantes de la ciudad integrado por 120 personas sin trabajo, quienes le entregaron un carta y le manifestaron su apoyo.

José Gómez, presidente del comité, dijo: “Estamos con usted. Lo apoyamos durante las primarias y lo vamos a apoyar en la presidencial, porque el señor Lavín no tiene nada nuevo que ofrecer y no nos representa”.

A su tiempo Lagos se comprometió a que en su gobierno va a existir un seguro de desempleo, y que pedirá al ejecutivo que ponga urgencia a la ley que impide despedir trabajadores cuando no se está al día en las imposiciones, ya que dijo: “eso es inaceptable”. También explicó que va a insistir en un plan de emergencia que se ha estado conversando con el gobierno para solucionar el problema del desempleo ahora.

En tanto, el próximo martes se conformará el Comando Verde de la campaña de Lagos, integrado por Adriana Hoffmann y Manfred Max-Neef, entre otras personalidades del mundo ecologista y ambientalista.

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**